
Conseil de quartier de Saint-Sacrement - Procès-verbal – Deuxième assemblée ordinaire du 13 février 2024 1 

 

PROCÈS-VERBAL 

Deuxième assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier de 
Saint-Sacrement, tenue le mardi 13 février 2024 à 19 h au Centre des loisirs Saint-
Sacrement 

PRÉSENCES : 
Membres avec droit de vote : 
Mme Élisabeth Farinacci  Administratrice (2025) 
Mme Lynda Fortin Administratrice (2024) 
M. Bertrand Gemme Président (2024)  
M. Michel Houle  Administrateur (2025) 
Mme Myriam Reiss-de Palma Administratrice (2024) 
M. Maxime Turgeon Vice-président (2025) 
Mme Yanti Zhang Trésorière (2024) 

Membre sans droit de vote : 
Mme Catherine Vallières-Roland Conseillère municipale, district de Montcalm–Saint-

Sacrement  
ABSENCE : 
Mme Isabelle Blackburn Secrétaire (2025) 

AUTRES PRÉSENCES : 
Mme Marie Lagier Cheffe d’équipe – consultations publiques 
M. Martin Landry Secrétaire de soutien à la rédaction 

Outre les personnes mentionnées ci-dessus, 11 personnes participent à l’assemblée.  
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Ordre du jour 

24-02-01 Ouverture de l’assemblée 
24-02-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
24-02-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 9 janvier 
 2024 
24-02-04 Présentation d’un organisme local 
24-02-05 Retour sur les nouveaux projets et ceux en cours 
24-02-06 Suivi et mise à jour des projets  
24-02-07 Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine Vallières-Roland, 
 conseillère municipale 
24-02-08 Résolution concernant le tarif pour la rédaction d’un procès-verbal 
24-02-09 Résolution concernant le tarif pour la rédaction du rapport annuel 
24-02-10 Résolution concernant le Registraire des entreprises et la déclaration de mise à 
 jour annuelle ou de mise à jour courante 
24-02-11 Résolution concernant la date et le lieu de l’assemblée générale 
24-02-12 Résolution concernant la nomination d’une présidente d’assemblée 
24-02-13 Période de questions et commentaires du public 
24-02-14 Trésorerie 
24-02-15 Divers, correspondance, revue médiatique 
24-02-16 Levée de l’assemblée 

Procès-verbal 

24-02-01 Ouverture de l’assemblée 
M. Bertrand Gemme ouvre la séance à 19 h04.  

24-02-02 Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Divers points sont ajoutés à la demande du président. 

SUR UNE PROPOSITION DE MME ÉLISABETH FARINACCI DÛMENT 
APPUYÉE PAR MME MYRIAM REISS-DE PALMA, IL EST UNANIMEMENT 
RÉSOLU d’adopter l’ordre du jour. 

24-02-03 Adoption du procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 
 9 janvier 2024 

SUR UNE PROPOSITION DE MME YANTI ZHANG DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME MYRIAM REISS-DE PALMA, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU d’adopter 
le procès-verbal du conseil d’administration de l’assemblée du 9 janvier 2024. 

24-02-04 Présentation d’un organisme local 
Malheureusement, les représentants de l’organisme ne peuvent être présents, la 
présentation se déroulera lors d’une prochaine assemblée. 



Conseil de quartier de Saint-Sacrement - Procès-verbal – Deuxième assemblée ordinaire du 13 février 2024 3 

24-02-05 Retour sur les projets nouveaux et en cours  
 

 Suivi du corridor vélo cyclable (CVC) du chemin Sainte-Foy / Caméra à intelligence 
artificielle  

La caméra est retenue aux douanes, en processus d’homologation. Mme Vallières-Roland 
est invitée à commenter. 
La ville est toujours en attente, la caméra permettra de faire des comptages précis des 
cyclistes et piétons. Un suivi sera réalisé lors de la prochaine rencontre. 
M. Gemme souhaite savoir ce qu’il advient entretemps. Il s’agit d’une situation hors du 
contrôle de la ville. D’ici à ce que la caméra soit fonctionnelle, des comptages manuels sont 
réalisés. 

 Révision des pratiques et fonctionnement des conseils de quartier 
Une présentation a été faite le 18 janvier dernier, à laquelle une soixantaine de personnes 
ont participé. Cette démarche est entamée depuis 2021. La réforme sera entérinée le 20 
février prochain, à la séance du conseil de ville. Le règlement entrera en vigueur dès qu’il 
sera publié par le Registraire des entreprises, ce qui devrait prendre environ un mois. 

 Rôles et pratiques des administrateurs des conseils de quartier 
Un suivi a été réalisé par Mmes Fortin et Blackburn. Il ne sera pas possible qu’un juriste de la 
ville y participe. 

 Subvention en relation au programme de mobilisation à la sécurité routière 
Mme Lagier mentionne que l’analyse du projet est positive. Une réponse suivra 
prochainement une fois la subvention approuvée par le comité exécutif.  

 Comité de revalorisation de l’église du Très Saint-Sacrement 
La Fabrique a décidé de mettre en place un comité de revalorisation, dont fait partie M. 
Maxime Turgeon. Le comité fait un suivi des demandes, suggestions et propositions des 
personnes et organismes. Une décision de la Fabrique à l’égard de ces demandes est 
attendue à l’automne 2024. 

 Discussion relative à une demande faite à la Caisse Desjardins de Montcalm et des 
partenaires pour une station multifonction pour les vélos en avant de la caisse 

La station serait intégrée au Corridor vélocyclable. La Caisse est d’accord pour le projet. Une 
demande sera faite auprès de l’équipe Vélocité pour obtenir du financement. 
Mme Lagier mentionne que si le conseil de quartier souhaite contribuer financièrement au 
projet en demandant du financement dans le cadre du nouveau programme de subvention 
d’initiatives des conseils de quartier, il doit se doter d’un plan d’action et le projet doit pouvoir 
répondre aux objectifs de son plan d’action. Pour pouvoir demander une subvention avant 
que le nouveau programme soit en vigueur, il aurait fallu faire la demande lors de 
l’assemblée du mois de janvier, car le nouveau programme sera adopté par le conseil de ville 
le 20 février et il est trop tard pour soumettre une demande de subvention pour la prochaine 
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séance du comité exécutif qui est le lendemain (14 février). Les demandes de subventions 
doivent être transmise à la Ville au moins 2 semaines avant le comité exécutif.  

 Discussion pour faire une demande à la Caisse Desjardins de Montcalm et des 
partenaires pour l’organisation d’activités soulignant les diverses fêtes de pays 
(France, Chine) 

La Caisse est aussi prête à contribuer pour ce type de fêtes, par exemple pour le Nouvel An 
chinois et les célébrations du 14 juillet. Le projet sera analysé à la lumière des nouvelles 
règles de fonctionnement des Conseils de quartier. Il s’agit également de ne pas entrer en 
conflit avec les autres activités déjà prévues. 

 Fête Saint-Jean 
M. Michel Houle explique que la fête serait organisée en collaboration avec les gens 
d’affaires. Elle se tiendrait le 23 en soirée ou le 24 en après-midi dans le parc Holland. Le 
chemin Sainte-Foy pourrait être fermé à la circulation au bénéfice des piétons, d’amuseurs 
publics et de musiciens. La date limite pour présenter le projet pour l’obtention d’une aide 
financière est le 11 avril.  

 Commission consultative sur la qualité de l’air 
La rencontre a eu lieu la semaine dernière et Mme Lynda Fortin y a participé. Cette 
commission est composée de six personnes des quartiers et de trois élus. Elle a pour objectif 
de s’assurer de la pertinence des interventions de la ville en matière de qualité de l’air. Elle 
est aussi responsable de déployer le plan d’action.  
Un appel de candidatures est présentement affiché sur le site Internet de la ville afin de 
trouver des personnes intéressées à y siéger. 

24-02-06 Suivi des projets avec mise à jour 

 Table de concertation de vélo (TCV Facebook) 
La rencontre se tiendra la semaine prochaine. 

 Vidéo dans le cadre du programme de soutien à la mobilisation à la sécurité 
routière 

Les captations seront réalisées cette prochaine fin de semaine à l’extérieur. Une scène de 
vélo en hiver sera tournée. De plus, une personne âgée est recherchée pour illustrer la 
solidarité entre citoyens lors de la traverse de la rue. 

 Activité sculptures sur glace 
L’activité s’est déroulée le 3 février dernier, à l’Église Saint-Sacrement. Quinze blocs de 
glace ont été sculptés. Des participants de partout se sont présentés et on aurait pu en 
accueillir davantage. Pour la plupart des participants, c’était une première expérience. 
Devant le succès obtenu, il est proposé de répéter l’activité l’an prochain, avec davantage de 
blocs. 
Mme la conseillère municipale, M. le député Duclos de même que Bonhomme Carnaval ont 

https://www.facebook.com/TableConcertationVeloQc/?locale=fr_CA
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visité le site. 
M. Gemme souligne le grand soutien offert par MM. Étienne Hivert et Louis Bélanger de la 
Fabrique et les remercie. 

 Spectacles pour les aînés 
Des spectacles ont eu lieu à la Champenoise et au Samuel-Holland. Un spectacle aura lieu 
au centre de jour du Jeffrey-Hale vendredi prochain. Le 1er mars, ce sera également au 
Jeffrey-Hale, mais cette fois-ci au CHSLD. Le cinquième spectacle sera aux Jardins Saint-
Sacrement. Les dates seront affichées sur la page du Conseil de quartier. 

 Notre conseil de quartier 
Il s’agit du temps de l’année où le président demande aux administrateurs s’ils souhaitent 
continuer leur implication. 
Mmes Fortin, Reiss-de Palma et Zhang souhaitent poursuivre, de même que le président. 
Mme Farinacci quitte cependant le Conseil, malgré l’attachement réalisé au cours des trois 
dernières années. La rencontre de ce soir sera sa dernière. Elle en profite pour remercier ses 
collègues administrateurs, pour leur effort bénévole et leur créativité, Mme Lagier pour son 
professionnalisme et les réponses offertes aux nombreuses questions soulevées, Mme 
Vallières-Roland pour sa présence et son courage afin de répondre à toutes les questions et, 
enfin, le président pour son travail bienveillant. 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
M. MAXIME TURGEON, IL EST RÉSOLU, de remercier Mme Élisabeth Farinnacci 
pour son implication comme administratrice au sein du conseil de quartier de Saint-
Sacrement lors des dernières années. Tous les administrateurs lui souhaitent bonne chance 
dans ces nouveaux projets à venir. 
Mme Vallières-Roland remercie Mme Farinacci pour le temps consacré, les efforts, l’humour 
et la bonne humeur affichée. 

 Rencontre avec les autres conseils de quartier (prochaine rencontre le 2 avril 2024, 
19h)  

La rencontre s’est tenue il y a environ une semaine, une douzaine de représentants ont 
participé. Les mêmes préoccupations sont souvent exprimées. C’était un événement qui 
manquait. Une rencontre en présentiel est également envisagée.  

 Préparation de l’AGA d’avril 2024 (consultation sur la vision du quartier 2025 - 
2035) 

Cette assemblée sera celle où se tiendront les élections pour les postes au Conseil. Mme 
Fortin chapeautera le dossier de la vision du quartier 2025-2035. Le sondage réalisé par 
Mme Farinacci il y a environ un an et demi servira de base à la consultation en lien avec la 
vision. 
Mme Lagier ajoute qu’un dépliant sera distribué dans les résidences du quartier en prévision 
de l’assemblée annuelle, lequel pourrait mentionner la tenue de la consultation. 
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24-02-07 Période d’information et d’échanges réservée à Mme Catherine Vallières-
Roland, conseillère municipale 

Mme Vallières-Roland félicite le conseil pour son initiative réalisée dans le cadre du 
Carnaval, soit l’activité de sculpture sur glace, qui pourrait être reproduite l’an prochain. Il 
s’agissait d’une magnifique édition du Carnaval, beaucoup d’efforts ont été réalisés pour son 
déploiement partout sur le territoire. 
Les activités sur le chemin Sainte-Foy sont comprises dans le budget pour les rues animées 
(100 000,00 $). Cinq artères commerciales sont visées. Un appel de propositions a été lancé, 
elles seront reçues sous peu. 
Un nouveau service de garde a ouvert ses portes au sein de la résidence la Champenoise, 
un projet intergénérationnel. La ville a apporté un changement à sa règlementation pour 
permettre que des services de garde soient ajoutés à de telles résidences. 
Le corridor scolaire sur la rue de Vimy, pour les étudiants qui fréquentent le Collège 
Stanislas, sera discuté lors de la prochaine séance du Conseil de quartier, le 12 mars. 
La Bibliothèque Gabrielle-Roy est sur le point d’être réouverte. Sa superficie augmente de 
25%, il s’agit d’une toute nouvelle approche de milieu de vie. Des spectacles y seront 
présentés et des activités se tiendront aussi à l’extérieur. 
Des résidents du boulevard de l’Entente avaient interpellé le conseil quant aux arrêts du 
RTC. Le RTC a proposé une rencontre pour bien répondre aux questions des citoyens. 
M. Vincent Piette, résident, souhaite voir confirmer que l’acquisition des terrains près du 
Collège Stanislas a été réalisée par la ville (c’est le cas). Il veut aussi savoir s’il y a des 
développements quant à l’ancienne station-service Esso qui était située au coin du chemin 
Sainte-Foy et Marguerite-Bourgeoys. Selon Mme Vallières-Roland, le terrain a été vendu, 
mais aucun projet n’a été soumis à la ville en lien avec cette acquisition. Le zonage actuel 
permet des activités commerciales au rez-de-chaussée et activités résidentielles pour les 
étages. Le propriétaire permet l’utilisation du terrain pour des activités. M. Piette propose 
l’implantation d’une place éphémère, qui pourrait s’inspirer de celle située au coin boulevard 
René-Lévesque et de l’avenue Cartier. Mme Vallières-Roland fait allusion au collectif 
« Canopée », qui pourrait être interpellé. 
M. Hivert, résident, questionne sur la glissade dans la Pente-Douce, qui aurait pu durer plus 
longtemps, opinion partagée par Mme Farinacci. Il évoque aussi un courriel transmis en lien 
avec la circulation des autobus (lequel est reproduit en annexe au procès-verbal). Il demande 
que les responsables du corridor cyclable discutent au Conseil avant la nouvelle saison vélo. 

24-02-08 Résolution concernant le tarif pour la rédaction d’un procès-verbal 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME YANTI ZHANG, IL EST RÉSOLU que le conseil de quartier recoure au 
service de M. Martin Landry, à titre de secrétaire de rédaction, pour la rédaction des 
procès-verbaux en 2024 au tarif de 120 $ par procès-verbal, ce nouveau tarif prenant effet 
le 1er avril 2024. 
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24-02-09 Résolution concernant le tarif pour la rédaction du rapport annuel 
 
SUR PROPOSITION DE M. MAXIME TURGEON DÛMENT APPUYÉE PAR 
M. MICHEL HOULE, IL EST RÉSOLU que le conseil de quartier recoure aux service  
de M. Martin Landry à titre de secrétaire de rédaction pour la rédaction du rapport annuel 
2023 au tarif de 250 $. 

24-02-10 Résolution concernant le Registraire des entreprises et la déclaration de 
mise à jour annuelle ou de mise à jour courante 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
M. MICHEL HOULE, IL EST RÉSOLU que le conseil de quartier de Saint-
Sacrement autorise, pour l’année 2024, Mme Yanti Zhang à remplir et transmettre au nom 
du président du conseil d’administration la version électronique de la déclaration de mise à 
jour annuelle et de mise à jour courante du conseil de quartier. Cette personne est aussi 
responsable de collecter et traiter les preuves d’identités demandées par le registraire. 
Cette personne est autorisée à avancer les frais annuels et à demander un 
remboursement au conseil d’administration.  

24-02-11 Résolution concernant la date et lieu de l’assemblée générale 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME MYRIAM REISS-DE PALMA IL EST RÉSOLU que le conseil de quartier 
Saint-Sacrement fixe la date de l’assemblée annuelle au mardi 9 avril 2024 qui se tiendra 
au Centre des loisirs Saint-Sacrement. 
24-02-12 Résolution concernant la nomination d’une présidente d’assemblée 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME ÉLISABETH FARINACCI IL EST RÉSOLU que le conseil de quartier de 
Saint-Sacrement nomme Mme Marie Lagier présidente d’élection pour l’assemblée 
annuelle du 9 avril 2024. 

24-02-13 Période de questions et commentaires du public 
Les citoyens ont profité de la période d’échange avec la conseillère municipale pour 
formuler leurs questions. 
 

24-02-14 Trésorerie 

SUR PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE PAR 
MME YANTI ZHANG, IL EST RÉSOLU de garder Mme Jocelyne Séguin à titre de 
bénévole pour la tenue des livres bancaires du conseil de quartier Saint-Sacrement. 

Résolution 24-02-01 
SUR UNE PROPOSITION DE MME LYNDA FORTIN, DÛMENT APPUYÉE 
PAR M. MAXIME TURGEON, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de payer la 
facture de 115,00 $ au secrétaire de soutien pour la rédaction du procès-verbal du 9 janvier 
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2024.  

24-02-15 Divers, correspondance, revue médiatique  

 Formations ou rencontres 

Sujet Date Heures 
Nbre 

membre 
CA 

Rencontre d’information et d’échanges avec les 
administrateurs des conseils de quartier 18 janvier 2024 19 à 21h00 2 
Atelier d'initiation à la sculpture sur glace (activité du 
CQSS) 3 février 2024 8h30 à 14h00 2 
Rencontre mensuelle de la paroisse SPJE 5 février 2024 19 à 21h00 1 
Rencontre des conseils de quartier de la ville de 
Québec 6 février 2024 19 à 21h00 1 
Rencontre de travail du CQSS 7 février 2024 19 à 21h00 5 
Formation de la Commission consultative sur la 
qualité de l’air 8 février 2024 19 à 21h00 1 

Comité de revalorisation de l’église du Très Saint-
Sacrement 8 février 2024 12 à 14h00 1 

 Revue médiatique 
Impossible de connaître l'achalandage sur la piste cyclable du chemin Sainte-Foy | Noovo 
Info  
(Noovo 29 janvier 2024) 
 
Encore plus d’argent pour «dynamiser» les rues commerciales (lesoleil.com) 
(Le Soleil 29 janvier 2024) 
 
Piste cyclable du chemin Ste-Foy : le statu quo maintenu | Monmontcalm 
(Monmontcalm 2 février 2024) 
 
150 km de pistes cyclables quatre-saisons d'ici 2034 à Québec | Monquartier 
(Monmontcalm 6 février 2024) 
 

24-02-16 Levée de l’assemblée 

SUR UNE PROPOSITION DE M. BERTRAND GEMME DÛMENT APPUYÉE 
PAR MME ÉLISABETH FARINACCI, IL EST UNANIMEMENT RÉSOLU de lever 
l’assemblée à 20 h 20.  
La prochaine assemblée ordinaire du conseil de quartier aura lieu le mardi 12 mars 2024. 
 

 Martin Landry 
 Secrétaire de soutien à la rédaction 
  

https://www.noovo.info/video/impossible-de-savoir-lachalandage-sur-la-piste-cyclable-du-chemin-sainte-foy.html
https://www.noovo.info/video/impossible-de-savoir-lachalandage-sur-la-piste-cyclable-du-chemin-sainte-foy.html
https://www.lesoleil.com/actualites/actualites-locales/la-capitale/2024/01/29/encore-plus-dargent-pour-dynamiser-les-rues-commerciales-ENGQKMRITBDINEO5BP4FCOVA44/
https://monmontcalm.com/2024/piste-cyclable-du-chemin-sainte-foy/?c=municipal
https://monquartier.quebec/2024/150-km-de-pistes-cyclables-quatre-saisons-dici-2024-a-quebec/


Conseil de quartier de Saint-Sacrement - Procès-verbal – Deuxième assemblée ordinaire du 13 février 2024 9 

Annexe 1 – Suivi des résolutions 

Aide-mémoire – Résolutions courantes (en gris, suivi complété) 
No, sujet, procès-verbal Destinataire Demande ou recommandation Suivi 

23-10-68 - Concernant un 
affichage en amont de la 
saillie de trottoir située face 
au 1360 boulevard de 
l’Entente 

Ville de Québec Faire des modifications à la saillie, à 
l’affichage et offrir aux citoyens des 
explications 

Des ajustements ont été apportés 
par la ville afin de sécuriser la 
circulation. 

23-08-60 – Reconduction du 
programme de mobilisation à 
la sécurité routière de la ville 
de Québec 

Ville de Québec Reconduire pour une autre période de 
quatre années le programme de 
mobilisation à la sécurité routière de la 
ville de Québec 

Pas de changement pour 2024, 
mais sera pris en considération 
pour la période 2025-2029 

23-07-51 - l’installation d’une 
station chaleureuse dans le 
quartier Saint-Sacrement à 
l’hiver 2023-2024 

Ville de Québec Reconduire pour une autre saison 
hivernale l’installation d’une station 
chaleureuse dans le quartier Saint-
Sacrement 

Le projet ne sera pas reconduit 

23-07-50 - demande de 
subvention à la Ville de 
Québec pour un projet 
d’initiative visant à contrer la 
solitude des personnes 
aînées 

Ville de Québec Organisations de spectacles dans les 
résidences de personnes aînées durant 
le temps des fêtes 2023 

Accepté – voir le procès-verbal 
de la rencontre du 12 décembre 

23-07-48 - installation de 
poubelles publiques dans le 
quartier Saint-Sacrement 

 

Ville de Québec Installation de poubelles (déchets et 
recyclage) à des endroits stratégiques 
dans le quartier Saint-Sacrement 

En cours d’analyse à la Ville de 
Québec 

23-07-47 - Atténuer le 
problème de manque de 
stationnement dans le secteur 
commercial du quartier Saint-
Sacrement 

Ville de Québec Location de 10 à 15 espaces de 
stationnement à l’église du Très-Saint-
Sacrement via la paroisse Saint-Pierre-
Julien-Eymard. 

En cours d’analyse à la Ville de 
Québec 

23-07-46 - Voie partagée et le 
retrait partiel du corridor vélo 
cyclable (CVC) du côté nord 
en direction ouest du chemin 
Sainte-Foy 
 

Ville de Québec Retirer le corridor vélo cyclable et 
implanter une voie partagée sur le côté 
nord du chemin Sainte-Foy en direction 
ouest entre Père-Pelletier et Marguerite-
Bourgeoys 

Refusé par la ville de Québec. 

23-05-29 – Projet commun en 
sécurité routière, mai 23 

Conseils de 
quartier 

Désignation d’un représentant sur le 
comité de projet. 

Le président M. Gemme fait 
partie du comité d’organisation 

23-05-28 – Table des 
organismes, mai 23 

Organismes du 
quartier 

Entamer les démarches pour créer une 
table de discussion pour les organismes 
du quartier 

Refusé par la ville de Québec, le 
CQSS organisera les rencontres 
avec leurs propres moyens. 

23-05-27 – Chroniques d’un 
barbier, mai 23  

Conseil de 
quartier 

Accompagner un commerçant dans la 
rédaction de ses mémoires et les publier 

En cours, suivi par Isabelle 
Blackburn 

https://www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/docs/pv/conseils_quartier/lacite/saintsacrement/saintsacrement_2305091900.pdf


Conseil de quartier de Saint-Sacrement - Procès-verbal – Deuxième assemblée ordinaire du 13 février 2024 10 

23-05-26 – Parc Jean-Paul-
Morency, mai 23 

Ville Renommer un parc du quartier en 
l’honneur de M. Morency 

Refusé par la ville de Québec 
(Comité de toponymie de la ville 
de Québec) 

23-05-24 – Lien mécanique 
basse et haute ville, mai 23 

Ville Étudier la possibilité d’un lien réunissant 
la basse et la haute ville. 

En cours d’analyse à la Ville, juin 
23. 

23-05-21 – Demande 
d’opinion, Centre médical 
Berger, mai 23 

Conseil 
d’arrondissement 
La Cité-Limoilou 

Ajouter l’usage P6 à la zone 16075Mb, 
(règlement R.C.A.1V.Q. 483). 

Le règlement est entré en vigueur 
le 16 juin 2023.  

23-04-19 – Station 
Marguerite-Bourgeoys, avr. 
23 

BPT Tenir une activité d’information publique 
pour expliquer le refus d’une station 
près de Marguerite-Bourgeoys.  

Voir le compte rendu de la 
rencontre, juin 23. 

23-03-14 – Accès au parc de 
l’école primaire Holland, mars 
23 

Groupe de 
citoyens 

Appui à la démarche citoyenne du 
quartier pour obtenir un accès au parc 
de l’école primaire Holland. 

En attente de réponses de la 
conseillère municipale 

23-01-01 – Modification du 
calendrier des assemblées 
ordinaires 

Ville Suivant la modification des dates des 
séances du conseil municipal et au refus 
des recommandations du CQSS (22-10-
47) 

Obligation de modifier les dates 
des assemblées ordinaires du 
CQSS 

22-10-45 – Bain portuaire, 
déc. 22 

Ville Contribuer aux coûts d’opération 
notamment pour la masse salariale des 
surveillants-sauveteurs. 

25 mai 23, la Ville a signé une 
entente de 115 000$ avec le Port 
de Québec (BE2023-034). 

22-08-42 – Station 
Marguerite-Bourgeoys, oct. 
22 

Ville, BPT Déplacer la station Holland vers 
l’avenue Marguerite-Bourgeoys ou 
ajouter une station intermédiaire entre 
les stations Holland et Maguire 

14 mars 23 - Faire une demande 
au BPT pour une présentation à 
ce sujet. Nouvelle résolution 23-
04-19, avril 23. Voir le compte 
rendu de la rencontre, juin 23. 

Légende : BPT Bureau de projet du tramway. 
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Bonjour,  
 
 
Mon nom est Etienne Hivert, je suis le brigadier scolaire qui est présent à l’intersection du 
Chemin Sainte Foy et de la rue Eymard (désignée CORRIDOR SCOLAIRE) entre 7.30 et 8.15 
H. et durant 3 autres périodes de 1/2 heure durant la journée, je peux observer le flot de la 
circulation du Chemin Sainte Foy tous les jours de la semaine. 
 
Suite à l'interdiction (Corridor Vélo Cité) du virage à gauche vers la Côte Saint Sacrement, les 
autobus (3XX), EN TRANSIT, qui ont terminé leur parcours au CÉGEP GARNEAU 
empruntent les rues du Quartier Saint Sacrement, principalement la rue Eymard en direction 
Sud ou Nord. Les autobus des circuits 92 et 94 doivent emprunter la rue Eymard vers le Nord 
pour accéder a l'arrêt situé sur le Boul. de L'Entente situé entre Eymard et Vimy. En principe, 
seulement ces autobus (92 et 94) devraient être autorisés a circuler sur la rue Eymard.  
 
Est-ce que le RTC pourrait analyser cette situation et aviser les chauffeurs d’utiliser la Côte 
Mirand/Branly, ce qui réduirait l’encombrement du Chemin Sainte-Foy ??? 
D'autres autobus; RTLévis, Des Chutes, Portneuf, Jacques-Cartier, etc. empruntent aussi la 
rue Eymard en direction Sud; la sécurité des enfants est affectée... 
 
Bien à vous, Etienne Hivert. 
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